

freie christliche Gemeinde in dem ihr dazu überlassenen Saale der Stadtverordneten förmlich zusammengetreten. Ublisch von Magdeburg war zugegen, und gewaltig war der Eindruck, welchen die Rede dieses gefeierten Mannes sowohl durch die Außerlichkeit seines mächtigen Rednertalents, als auch und mehr noch durch die innere, unmittelbare Wahrheit seiner überzeugenden Worte auf alle Anwesende hervorbrachte.

Altenburg, 2. März. Der hiesige Advokatenverein berieth neulich die Ausschließung des Advokaten Erbe, welcher bekanntlich im freiberger Wahlbezirk zum Reichstagsabgeordneten nach Frankfurt gewählt wurde, jedoch dem Parlamente nicht nach Stuttgart folgte, vielmehr sich bei der badischen Revolution betheiligte, nach deren Bewältigung in die Schweiz flüchtete und von dort aus vor kurzem nach Amerika ausgewandert ist. Der Advokatenverein betrachtete Erbe als einen dem Gesetze verfallenen Verbrecher, und hätte seine Ausschließung jedenfalls beschlossen, wenn nicht derselben sein Generalbevollmächtigter Advokat Dölsch dadurch zuvorgekommen wäre, daß er Erbe's Austritt erklärte. Kurz darauf schied auch Dölsch selbst freiwillig aus dem Vereine aus.

Hagen, 28. Febr. Während des iserlohner Aufstandes hatte sich hier ein Sicherheitsausschuß aus 16 Mitgliedern, mit dem Dr. Grevel an der Spitze, gebildet. Als der Putz die schiefe Wendung nahm, flüchtete sich Grevel, und die andern Mitglieder wurden in Untersuchung gezogen. Vor einigen Tagen ist nun vom Anklagesenat zu Hamm auf Antrag der Staatsprocuratur ein Urtheil ergangen, welches die Angeklagten außer Verfolgung setzt, indem sie während ihrer Thätigkeit als Sicherheitsausschuß nichts Ungeheures begangen haben.

Kiel, 1. März. Diesen Nachmittag wurden

von Laboe aus ein dänisches Kriegsdampfsboot und ein Barkschiff von Osten bis eine Viertelmeile von Büll aufgefeselt gesehen. Nach den Wandern zu urtheilen, waren es Reconnoissancefahrzeuge.

Viborg, 1. März. Heute reiste A. Rattmann, Prediger der freien Gemeinde in Kirchbrombach, rheinabwärts, um sich in Amerika einen neuen Wirkungskreis zu suchen, da ihm der seine in seinem Vaterlande abgeschnitten ist.

Stuttgart, 26. Febr. Ueber die Unterredung des Königs mit dem Präsidenten des sächsischen Ausschusses, Herrn Schoder, sagt das Heilbronner Tageblatt: der König habe gefragt, welche Einrichtungen Schoder und seine Gesinnungsgenossen in der nächsten Zeit eingeführt haben wollten, und darauf die Antwort erhalten: die Reichsverfassung, das übrige ergebe sich dann von selbst. Die zweite Frage sei gewesen: ob die Partei die Bildung eines neuen Ministeriums im Sinne der Majorität der Versammlung für nothwendig halte? Schoder habe erwidert, er halte dies nicht für wesentlich nothwendig, weil die Versammlung eine verfassungsgewidrigende sei, und es daher auf eine Uebereinstimmung der Grundsätze des Ministeriums mit den Ansichten der Mehrheit weniger ankomme; im Namen seiner Gesinnungsgenossen aber müsse er sich für die Bildung eines mit der Mehrheit übereinstimmenden Ministeriums aussprechen. Der König habe schließlich erklärt: daß weder aus der Durchführung der Reichsverfassung, noch aus der Bildung eines Ministeriums im Sinne der Mehrheit der Versammlung etwas werden könne.

Madrid, 22. Febr. In einer tel. Dep. der Nat.-Ztg. heißt es: Ein carlistisches Complot entdeckt. Zahlreiche politische Verhaftungen vorgenommen.

### Kirchliche Nachrichten aus Strehla.

Getaufte vom 28. Februar bis 6. März:

Auguste Amalie, Mstr. Carl Christlich Andras, Wagners in Kleinrügeln, L. — Hermann Oscar, Mstr. Friedrich Gottlob Thomas, des Weißbäckers S.

Beerdigte:

Carl Gottlob, Johann Gottlob Friedrichs, Handarb. in Leckwitz, S., 1 J. 9 M. 14 T. alt. — Frau Johanne Juliane, Johann Carl Gottlieb Schneiders, begüterten Einwohners in Leckwitz, Ehefrau 39 J. 8 M. weniger 3 T. alt.

## Die Goldbergerschen galvano-electrischen Rheumatismus-Ketten

sind nach wie vor in Riesa nur allein bei Eduard Sachsentröder in ihrer ursprünglichen, bisher unübertroffenen Form und Zusammenstellung echt und zu den festgestellten Fabrikpreisen zu haben. Zur Empfehlung dieser in Deutschland, Belgien, Frankreich, England, Dänemark, Schweden, Polen, Spanien, Schweiz, Rußland, Italien, Ungarn und Nord-Amerika verbreiteten, von mir erfundenen und verfertigten sogenannten Goldberger'schen Ketten wird es genügen anzuführen, daß dieser galvano-electrische Apparat in seiner bisherigen Construction durch die scientifi-